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在瑪拉基書中耶和華的默示 

（舊約聖經的最後一卷書） 

 

聚會 (八) 

 

 

要了解神對祂的子民，尤其是對瑪拉基的祭司們說的話，我們

必須考慮到他們的背景和情況。他們悖逆神，拜偶像。以色列

北部的十個支派已經被亞述人俘擄，分散在許多國家。最後，

猶大、耶路撒冷和聖殿被巴比倫人摧毀，神的子民被擄了七十

年。這是一個非常不好的情況。之後，當以色列人從囚禁中解

放出來重建耶路撒冷時，他們仍然面臨許多問題，正如以斯拉

記和尼希米記中所記載的和但以理書所見，波斯帝國滅亡、希

臘帝國興起後，他們的境況並沒有好轉。瑪拉基書就是在這個

時候寫成的。神對祂子民的憤怒可以從祂的話中感受到。此

後，直到施洗約翰來為耶穌基督預備道路，再沒有神說話的記

錄。而當主耶穌來到世上時，情況也好不到哪裡去；四福音書

中猶太人想要除掉祂並殺死祂。主告訴祂的門徒，他們會對祂

為所欲為（馬太福音 17:12）。的確，他們把祂釘在十字架

上！  

我們今天的情況如何？在許多不同的團體中有許多基督徒。他

們是繼續跟隨主往前呢，還是他們在過去四十年裡一直在做同

樣的事情？看不出有何太大的變化。這是非常可悲的。主對我

們的狀況滿意嗎？這不是我們是否歡喜的問題，而是神是否歡

喜的問題。瑪拉基的祭司處於墮落的境地；如果他們墮落了， 

整個以色列民族的情況可想而知。神告訴他們祂愛他們。他們
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卻說：“什麼？你真的愛我們嗎？你以什麼方式愛我們？”他

們根本沒有任何感覺。他們沒有意識到他們當時所處的狀況。

我們今天的情況也好不到哪裡去。  

難怪主問：“人子來的時候，遇得見世上有信德嗎？” （路

加福音 18:8 下）。你可能會說，“哦，我信主”，但你怎樣

信主呢？主常向你顯現嗎？你每天聽到祂說話嗎？你順服祂

嗎？你渴慕祂嗎？你真以最上好的愛來愛祂嗎？你對祂忠誠

嗎？你對祂的經歷是一直在增長，還是年年都一樣，沒有進步

呢？你只關心聖經的教導和解釋，還是你真的愛神？你尋求受

膏者的教導嗎？我們都應該問自己這些問題。  

我們生活在主將快再來的時候。 你看看今天的整個情況，如

果你的靈是活的，你就會意識到主很快就要來了。所以，我們

需要做好準備。祂第一次來的時候，只有少數人準備好了。今

天，有多少基督徒為祂的第二次來臨做好了準備呢？很多基督

徒認為，他們既然信主得救了，主來的時候就都上天堂了。他

們不關心聖經對基督再臨所說的話，而是聽傳統的教導和傳道

人說：“不要害怕；所有基督徒都會被提。”有了這種心態，

信徒會認為他們已經為基督的第二次來臨做好準備了，沒有人

看到有預備的必要！但聖經怎麼說？  

基督第一次降臨時，是立約的使者。祂所成就的真奇妙：救贖

了整個世界！祂死在十字架上作為我們的贖罪祭：“祂為我們
的罪作了挽回祭，不是單為我們的罪，也是為普天下人的
罪 ”（約翰一書 2:2）！這就是為什麼今天接受主耶穌基督的

人可以從永遠的審判中得救。但我們仍然需要被拯救到底（希

伯來書 7:25）。腓立比書 2:12 下-13 說：“…當恐懼戰兢作成
你們得救的工夫；因為你們立志行事都是神在你裡面運行，為
要成就祂的美意 。”   沒有多少基督徒，包括我們自己，認真

對待這裏説的話。你相信你必須恐懼戰兢作成你們得救的工夫

嗎？如果你不信，神就無能為力。這就像一枚硬幣的兩面。一

方面，神在你裡面工作，為要成就祂的美意。但另一方面，我

們必須恐懼戰兢作成自己得救的工夫。雙方必須共同努力。如

果我們不這樣做，我們在祂第二次降臨時就有麻煩了。  
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瑪拉基書 3:2 上 說：“但祂來的日子誰能當得起呢？當祂顯現
時，誰能立得住呢？” 當祂來時，所有神的子民都必須站在

基督的審判台前，為我們本身所做的事交帳 （羅馬書 14:10；

林後 5:10）。你給祂的帳目會是什麼？這與您銀行帳戶中的

金額無關，而是關於您生活的帳戶。尤其是祭司們必須交代。 

祭司的職任在神的計劃中非常重要。不幸的是，“祭司”這個

詞立即讓人想起天主教神父 。大多數基督徒不認為自己是祭

司，因為很少有基督教團體稱信徒為祭司。你是祭司嗎？你是

利未支派的嗎？這是一個非常重要的問題，因為神在瑪拉基書 

3 章特別是對利未支派說話。 “當祂顯現時，誰能立得住？”  

“因為祂如煉金之人的火，如漂布之人的鹼。”（瑪 3:2

下）。保羅一定讀過瑪拉基書，因為他還在哥林多前書 3:10-

15 中寫道，我們必須謹慎我們如何建造。如果我們用草, 木, 

和禾秸（指材料是屬肉體的以及我們用自己的天然手段所做的

一切）建造，那麼祂再來的日子將像火一樣燒毀任何可以燃燒

的東西。什麼都不會留下。如果我們用金、銀和寶石（不怕火

的材料）建造，我們的工作就會持久。溫度越高，提煉的金銀

越純。因此，我們必須謹慎我們今天如何建造 。  

在啟示錄 3 章，老底嘉人認為他們有金子，而且很富有。但主

告訴他們，他們是困苦,可憐,  貧窮的。祂勸告他們到祂那裡去

買在火煉的金子（啟 3:17-18）。你有沒有問過自己，“我有

多少金子？”你可能知道你的銀行帳戶裡有多少錢，但你知道

你有多少精煉的屬天的金子嗎？你能告訴神什麼？我們怎樣才

能買到金子？自然形態的金和銀並不純淨。需要大量精煉才能

去除所有雜質。如果黃金不經過提煉過程，就不能稱重。這是

神的方式。 “祂必坐下如熬煉銀子的”（瑪 3:3 上）。如果我

們今天不用精煉的金、銀和寶石建造，當主再來時，我們的工

作就會被燒毀——祂仍然會熬煉我們，但會像經火一樣（林前 

3:15）。不要等到祂來時才要祂熬煉你！我們必須天天操練被

主熬煉，求祂除去我們裡面所有的雜質。作為祭司，守除酵節

非常重要。我們必須不斷地清除雜質，清除我們頭腦中、我們

的內心、我們整個人中的所有邪惡的東西。你今天作了清除和
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潔淨的工嗎？清除並不意味著簡單地吹掉一些灰塵。我們有很

多污漬不能僅用水去除，而是需要漂布之人的鹼。我們只能處

理我們知道的, 可見的污漬，但是我們所有看不見的污漬呢？

我們可能認為我們是乾淨的，直到我們被放在顯微鏡下。那我

們就會被所有該清除的一切污漬所震驚。我們的主就像煉金銀

的匠。這並不容易，但祂會徹底潔淨我們, 使我們全然成聖 。  

如果主問你：“你多聖潔？”很難給出答案。如果祂問你：

“你多不聖潔？”那麼你就可以舉出很多例子。很多事情盤踞

在我們的思想和心中；我們做出了很多決定, 是沒有問過主

的。你多完美？你徹底得救了嗎？你常住留在至聖所嗎（不僅

僅是閱讀聖經）？你願意讓主做煉淨的工作嗎？這並不容易，

因為火會令你痛。沒有人喜歡被燒，但沒有其祂方法可以煉

淨 。你可能有金子，但它是純淨的還是充滿雜質的？你喜歡

這些雜質而不想除去它嗎？如果食物很髒或者我們發現裡面有

廚師的頭髮，我們就不會吃它。那麼為什麼我們要吃來自任何

人、任何地方或任何來源所謂的屬天, 屬靈的食物呢？我們吃

和接受任何東西，沒有辨別力，沒有求問主。如果我們的心不

純潔，我們什麼都會接受。今天有這麼多基督教團體陷入困

境，因為他們相信並吃所有的東西。即使是狗也不會任何東西

都吃。但我們基督徒太容易上當受騙了。除了真理，我們任何

事情都相信。我們不喜歡真理，因為當它說出來時，它是尖銳

的，切入我們的心。保羅說，時候會來到, 人們不領受真理而

信從虛謊（帖後 2:10-11）。 

我們不應該那樣。我們的心必須被激動，才能意識到我們需要

煉金之人的火和漂布之人的鹼。我們是在與一位聖潔公義的神

打交道！火是除去雜質。鹼是用來清除所有污垢的。主必須開

啓我們的眼睛，將祂的光照在我們身上。否則，我們不會意識

到我們的狀況，也不會在意自己有否改變。主越潔淨我們的

心，我們就越明白有些事是我們不該摸的，是我們不該想的，

是我們該遠離的。  

祂的第二次來是為了煉淨和審判。今天，主不會強迫我們被熬

煉，但在主再來的時候，我們將別無選擇。我們今天最好敞開
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心扉，讓祂在我們裡面作祂熬煉的工作，用祂的生命和光在我

們裡面作祂拯救的工作。讓我們對祂的暴露和管教敞開心扉，

讓祂的恩典訓練我們不要愛世界，這樣當祂來的時候我們就不

必經歷火了。這就是為什麼我們必須經歷基督的人性。祂必須

堅固我們裡面的人，使我們脫去舊人，穿上基督，經歷祂作贖

罪祭和贖愆祭，並在今天接受祂的亮光。祂再來的時候，若沒

有準備，誰都當不起。你今天可能不覺得緊迫或需要準備（就

像不信神的審判會來到不信者一樣）；可當第六印被揭開的時

候，所有人都會害怕，想要躲起來都無濟於事。在那一天，每

個人都會知道神忿怒的大日子已經來到（啟 6:12-17）。不如

今天被拯救到底！ 

 “祂必坐下如煉銀子的，必潔淨利未人”（瑪 3:3 上）。今

天，主還有時間慢慢熬煉我們，每一天。祂耐心地坐在那裡，

作為煉銀子的來煉淨利未的兒子們。祂特別關注利未的兒子

們，即祭司們的成聖和潔淨，因為他們對祂的事奉非常特別。

在我們的主耶穌基督降臨時，我們必須全然成聖，成為聖潔沒

有瑕疵（帖前 5:23）。我們必須變成祂的樣式，效法祂的形

象（羅馬書 8:29, 林後 3:18）並像祂一樣完全（馬太福音 

5:48）！不幸的是，今天沒有多少基督徒談論這些事情。俗話

說“沒有完人”。的確如此！這就是為什麼我們需要得完全！

被聖別、被潔淨 、煉淨，不再有雜質，是非常非常重要的。

沒有任何教訓、教導和知識可以潔淨你。只有主用環境和火煉

的試騐來對付你，暴露你，才能潔淨你。所有主的使徒都經歷

了嚴峻的考驗、考驗和磨難。最後，他們都成了殉道者。我們

沒有意識到我們的心是多麼不純潔。這就是瑪拉基書特別重要

的原因。  

我們起碼要尋求與神和好，否則我們的供物就會被玷污，神不

會接受它們，正如以賽亞書第一章（以賽亞書 1:11, 13）所寫

的那樣。不僅供物被玷污，那些帶來供物的人也被玷污了。神

甚至說祂不會聽他們的禱告（以賽亞書 1:15）。祂說祂的子

民不認識祂，他們從脚掌到頭頂都腐爛了（賽 1:6）。他們是

徹頭徹尾的腐敗！ “必潔淨利未人，熬煉他們像金銀一樣，
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他們就慿公義獻供物給耶和華 ”（瑪 3:3 下）。這意味著問

題不在於你帶來的是什麼，而是在於你是誰 。獻祭的人必須

按公義獻祭。這就是為什麼利未的兒子們必須被潔淨的原因。

必須被潔淨的不是祭物，而是獻祭的人必須潔淨。多麼奇妙的

神！這不應該阻止我們帶祭物來，而是使我們渴望得到潔淨，

來守除酵節，清除酵。我們要在和平和正直中與神同行。重要

的是我們一直學習，進步。 在腓立比書 3 章中，我們看到保

羅也還未得完全。他說：“這不是説我已經得著了，已經完全
了；我乃是竭力追求…”（腓 3:12 上）。他繼續前進，繼續

追求。所以只要我們追求成聖，這就是好的。讚美神！願主鼓

勵我們都像利未的兒子們一樣，正在被潔淨和成聖的過程中。

但如果你不在乎，不在那個過程中，而且你和主的關係不對，

那你的就不能憑公義獻祭了。  

“那時，猶大和耶路撒冷所獻的供物必蒙耶和華悅納，彷彿古
時之日，上古之年。”（瑪 3:4）。利未子孫的供物若按公義

獻上，猶大和耶路撒冷全地的供物必蒙耶和華悅納。哈利路

亞！ 祭司的職任是何等重要。 很多人無法接受這個詞是因為

他們不知道自己是祭司，不想成為祭司，或者不想盡祭司的職

任。 不要強迫任何人成為祭司； 我們每個人都需要看到神想

要什麼。 從前，當利未支派即亞倫和他的兒子們在聖潔中盡

祭司職任時，他們與神和平而正直地同行，並遵守了律法的典

章 。 不幸的是，那是從前的光景。 我們現在光景如何呢？  

“萬軍之耶和華說：「我必臨近你們，施行審判。我必速速作
見證，警戒行邪術的、犯姦淫的、起假誓的、虧負人之工價的
、欺壓寡婦孤兒的、屈枉寄居的和不敬畏我的。”（瑪 

3:5）。主再來時，要審判所有作惡的人，包括猶太人和外邦

人，因為他們不敬畏主。瑪拉基多次提到敬畏耶和華。你敬畏

祂嗎？我們都需要敬畏祂，因為祂是神。如果我們今天不敬畏

祂，做很多違背祂、得罪祂的事，那麼就會有審判。神會速速

作見證。祂將作為審判者來審判行邪術的和犯姦淫的。不要以

為通姦，淫亂不嚴重。律法說祂要審判起假誓的、作假見證的

說謊者、虧負人之工價的、偷竊別人東西的、欺騙別人的、欺
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壓人的，特別是對寡婦和孤兒這些軟弱的人。祂將成為那些屈

枉寄居的，即需要幫助的人的審判官。如果有人真的在主裡需

要幫助（而不是假裝需要幫助），我們就要幫助他們。我們需

要有智慧和洞察力，否則我們會被欺騙。惡行是人們不敬畏神

的結果。今天發生的一切，也是因為人不敬畏神。他們甚至試

圖挑戰神：“哦，神在哪裡？看，我們做這些瘋狂、邪惡的事

情，而我們還好好的。” 當時的祭司也是這麼想，這麼說

的。願我們看到他們和我們的情況有多嚴重。這不僅是神對他

們的警告，也是對我們的警告。  

“‘因我耶和華是不改變的，所以你們雅各之子沒有滅亡。萬
軍之耶和華說：「從你們列祖的日子以來，你們常常偏離我的
典章而不遵守。現在你們要轉向我，我就轉向你們。”（瑪 

3:6-7 上）。這是一句美妙的話。你知道主多麼愛我們，祂對

我們多麼有耐心嗎？祂非常有耐心。這些經文是不是聽起來像

是把父親的心轉向兒女，叫悖逆的人轉從義人的智慧（路加福

音 1:17；瑪 4:6）？神說：“現在你們要轉向我，我就轉向你
們。” 任何時候都不要放棄希望。回到祂身邊。神也通過先

知和對先知這樣說。只要我們還在恩典時代，總有機會轉向

祂。不要等到最後一分鐘，因為你會錯過很多！時間對我們得

著基督來説非常重要。這是一句非常寶貴簡短的話。掉頭！總

會有一次轉回的機會。但不要一直錯過轉回的機會。你走得越

遠，你回轉所需的時間就越長。我喜歡這句話，“要轉向
我。” 這些都是甜蜜的話語。神雖然嚴厲，說的話很強，但

這是必須的；否則，我們不會改變，我們不會回轉。我們仍然

會認為我們是對的。許多年前，當我開車時，聖靈告訴我，我

走錯了方向，應該打回頭。我一直說：“那不可能。我不會走

錯方向。我為什麼要轉？”所以，我仍一直開，直到我意識到

我確實錯了。我不得不再多開幾英里，直到我能夠掉頭，然後

我還得再開很遠的路回去。這是因為我沒有聽聖靈說話。那

時，我告訴主：“我要經歷你的說話。如果你真的住在我裡

面，那就教我所有的事情，包括我的駕駛。” 祂教我，但我

不聽。最後我不得不悔改，轉向，然後回來。 “要轉向我 
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。”不要放棄！我們還沒有完全。我們會犯錯，但總有機會掉

頭。記住這句話。不只是我們應該回到祂身邊，祂也會回到我

們身邊！這太美好了！ 

“但你們卻問說，‘我們如何才是轉向呢？’”（瑪 3:7

下）。實際上，這個問題的意思是，“我不知道你在說什麼。

我為什麼要回轉？” 如果你認為你是對的，那麼你不會回

轉，你不會悔改。如果你繼續這樣下去，你就會有麻煩了。 

這種態度是有問題的。不要等待，硬著心！ “我們若認我們
的罪，祂是信實的，是公義的，必要赦免我們的罪，洗淨我們
一切的不義”（約翰壹書 1: 9）。我們有那義者耶穌基督為我

們的中保；祂是我們罪的挽回祭（約翰壹書 2:1-2）。要學會

快快悔改。不要等。 越快悔改越好。  

“人豈可奪取神之物呢？” （瑪 3:8 上）這是下一個問題。你

敢奪取神之物嗎？任何人之物都不該奪取，更何況是神之物！

他們不給神應得的東西，就是在掠奪神。神對他們說：“你們
竟奪取我的供物！你們卻說，‘我們在何事上奪取你的供
物？’”（瑪 3:8 中）。再次，他們的回答是，“你在說什
麼？我們怎麼奪取你了？”神回答說：“就是你們在當納的十
分之一和當獻的供物上”（瑪 3:8 下）。十分之一是地裏最好

的出產，酒、油、穀物 - 其中的十分之一要獻給神。它屬於

神，因為聖殿裡有很多的需要。請記住，利未人沒有土地作為

他們的產業。神自己就是他們的產業。  

不幸的是，“什一奉獻”已成為基督教的一個大問題。今天有

這麼多人為的組織，它們不是神的聖殿。當你“什一奉獻”

時，你把錢捐給了誰 - 給神，還是給某個組織，以便他們可以

建造更大的教堂？在神的聖殿裡，神會用什一奉獻建造健身

房、籃球場、網球場和撞球桌，讓祭司們在空閒時間來玩嗎？

你的“什一奉獻”在支持什麼？人們可能會說，“我們有一架

山葉鋼琴，但為了神，我們需要一架史坦威。”神需要史坦威

嗎？許多組織擁有如此多的建築物，甚至將它們出租給公司。

一些牧師擁有三架飛機。這是什一奉獻 - 聖徒的錢 – 正當的用
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途嗎？神希望亞倫和祂的兒子們成為億萬富翁嗎？我們應該將

神賜給我們的祝福歸給祂，但我們必須有分辨力！  

適當的什一奉獻是應該的。其實，你擁有的一切都是神的，你

必須是一個忠心的管家。不要浪費錢。不要隨意扔掉它。不要

試圖讓亞倫和祂的兒子們富有並寵壞他們。做一個忠心的管

家。幫助窮人。主沒有建造一個大的會所。不，祂在山上和其

他人聚集。在家裡聚會。簡單點。做主的好管家。問主：“哪

裡有需要？無論是什麽, 我要按你指示我的去擺上。”這是什

一奉獻。把祂想要你的東西給祂。保羅沒有要求任何人的供

給。祂相信神。神是你的產業 - 你為什麼擔心？我們都需要學

習把屬於凱撒的東西給凱撒，把屬於神的東西給神。這是正常

的。但是今天的情況已經不正常了。以水晶大教堂為例。許多

基督徒往裡面投錢，但當整個團體倒塌時，大教堂被賣給了羅

馬天主教堂。這一切都是徒勞 。我們不能這樣。我們必須認

識主，並明智地、有辨別力地將應歸於祂的一切歸給祂，總是

求問祂。  

“萬軍之耶和華說：「你們要將當納的十分之一全然送入倉庫
，使我家有糧，以此試試我，是否為你們敞開天上的窗戶傾福
於你們，甚至無處可容。」'”（瑪 3:10）。如果不是祂的庫

房，祂的家，什麼都不要帶來！把食物帶進倉庫。那就夠好

了。神沒有說祂需要一個大戶頭；不，祂只是需要祂家裡有食

物來供應需要。那就足夠了。否則，一切都會變為墮落和腐

敗。讚美神！如果我們將十分之一帶入庫房，主會在很多很多

方面祝福我們。 
 “ 萬軍之耶和華說：「我必為你們斥責蝗蟲，不容牠毀壞你
們的土產，你們田間的葡萄樹在未熟之先也不掉果子。」  萬
軍之耶和華說：「萬國必稱你們為有福的，因你們的地必成為
喜樂之地。」”（瑪 3:11-12）。祂會斥責大鼠、浣熊、蝗

蟲、甲蟲和小鼠。他們不會來你的花園。神會在基督耶穌裏以

屬靈的、屬天的祝福來祝福我們。在神的家裡會有靈糧。神在

祂家裡的食物會來自所有的聖徒。會有足夠的屬靈食糧供應每

個人。  
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不要奪取神之物！我們今天在神的家裡所需要的是真正的靈

糧。讚美主！因為我們是利未的兒子，是祭司，所以當我們來

到主的桌子，即過節聚會時，我們每個人都可以有一些貢獻。

每個人都可以而且應該做好準備來赴會。一個人為逾越節做了

美好的準備。另一個人帶來關於除酵節的話語，另一個人為初

熟節做了準備 。一個帶來了一些美妙的大麥，另一個帶來了

五旬節那天的小麥。我們每個人都可以帶來這些美妙的屬靈食

糧。我們都可以從最後的收成、吹角節、贖罪日和住棚節裏帶

來一些東西。每個人都可享受這個，而不是被迫這樣做。讓我

們來是因為我們想把食物帶給神，進入祂的家。把祭物, 神的

食物-帶給祂！祭物都是食物 - 燔祭、素祭、和平祭、搖祭、

舉祭、贖罪祭、贖愆祭、奠祭。難道你寧願坐在那裡聽別人講

道然後睡著了而不願帶食物給神？  

“誰是忠心有見識的僕人，為主人所派管理家裏的人，按時分
糧給他們呢？” （馬太福音 24:45）。把食物帶進神的家！每

個人都可以準備一些東西。準備食物是件好事，即使每個人都

只準備一點點 - 不需要太多。我們都有七天的時間為過節準備

一些食物。重要的是心。如果我們這樣準備，教會就會蒙主祝

福，因為會有這麼多的食物。聚會將是美好和豐富的。那麼我

們將成為許多人的祝福。尋求的人來了，就會找到這麼多屬靈

的食糧。他們會得到滿足，神會得到滿足，我們會得到滿足，

神也會得到榮耀。這不好嗎？這真好，因為這是神所要的！ 

 

 

注：以上內容未經講員校閲 

 


